

Les enfants d'aujourd'hui sont férus de technologie, à croire qu'ils sont nés avec un téléphone portable, une tablette ou un ordinateur dans les mains. Quelle dextérité pour écrire un texto ! Mais il y aurait tellement plus à apprendre de notre environnement direct et de la nature. Fabienne et Thérèse Morand ont à cœur de faire découvrir aux enfants une autre façon d'explorer leurs sens avec l'École à la ferme. Depuis près de quatre ans, la ferme des Morand ouvre ses portes pour accueillir des classes des Ecoles de Saint-Prex et environs. Une activité que Thérèse proposait déjà il y a une trentaine d'années et qu'elle a interrompue pour élever ses enfants. Aujourd'hui, c'est sa fille Fabienne qui a repris le flambeau, avec le soutien de Thérèse. Et les enseignants et élèves sont ravis. Rien que pour cette année 2019, plus de dix classes différentes ont visité ou prévu de visiter la ferme pour une ou plusieurs sessions.

### Des activités sur mesure adaptées au programme scolaire

Fabienne prépare les visites avec grand soin et une motivation sans faille. Les thèmes abordés sont en accord avec le programme scolaire des enfants. Economie et agriculture, circuits de production, labels et provenance des produits. Mais tout reste toujours très ludique et les enfants y trouvent beaucoup de plaisir, tout comme les enseignants qui mettent la main à la pâte, puisque les classes sont divisées en trois afin de constituer de petits groupes auxquels on peut prêter une grande attention. La visite qui dure deux heures en matinée est très riche en découvertes.

### Saviez-vous que... ?

Que chèvres et poules cohabitent afin de protéger les poules des attaques de renards ? Que la vache a quatre estomacs ? Que les poules mangent de petits cailloux pour écraser les graines qu'elles ingèrent et que ces mêmes cailloux sont nécessaires à la fabrication des coquilles d'œufs ? Une visite à la ferme des Morand permet de découvrir tant de choses sur les animaux, les vergers et les différentes cultures, mais elle permet aussi de rétablir un lien avec la nature qui semble si ténu de nos jours. «*Certains enfants n'avaient encore jamais caressé un animal et sont émerveillés lorsqu'ils caressent notre cochon laineux Doudou ou notre fidèle Saint-Bernard Bella*», nous confie Fabienne.

Le programme est ouvert à toutes les écoles et garderies et connaît un succès grandissant. Les Morand accueillent aussi les familles sur rendez-vous. Les enfants se souviennent longtemps de leur visite à la ferme, repartent avec une meilleure connaissance de cette nature proche de chez eux et des principes de vie primordiaux tels que le respect des autres, des animaux et de la nature y compris le tri des déchets et la discipline. En effet, il règne dans la ferme la Règle des trois C, à savoir, on ne Crie pas, on ne Court pas, on reste Calme. Avec le stress qui nous entoure au quotidien, nous serions nombreux à pouvoir en prendre de la graine !

## L'école à la ferme

Irène Perovsek

Infos et tarifs:  
[www.lafermedesmorand.ch](http://www.lafermedesmorand.ch)  
 079 596 93 30  
[info@lafermedesmorand.ch](mailto:info@lafermedesmorand.ch)

